LA LETTRE Apprivoiser l'Absence

Numéro 10 - Octobre 2011



Photo Gérard Grébert

"Ce que les autres ont de plus précieux à nous offrir, c'est le temps, auquel la mort donne sa valeur."

Ingrid Betancourt



Association Apprivoiser l'Absence - 21 rue des Malmaisons - 75013 Paris

Tél.: 07 86 38 10 65

Site Web: www.apprivoiserlabsence.com Mail: contact@apprivoiserlabsence.com

Editorial Chers amis, chers parents



La rentrée est toujours un moment important pour notre association. Après le repos de l'été, la vie d'*Apprivoiser l'Absence* continue. L'équipe

d'animation est toujours aussi heureuse de retrouver les parents participant aux groupes d'entraide et de répondre aux demandes pour les groupes futurs. Ceci, avec toute l'amitié et le respect des personnes, valeurs fondamentales de notre association.

Les vacances de certains animateurs sont d'ailleurs studieuses. En effet, six d'entre eux consacrent au début du mois d'octobre une semaine pour suivre un séminaire de formation au Canada auprès de médecins et psychologues réputés. C'est à la fois un témoignage de l'importance que nous apportons à la qualité de l'animation des groupes d'entraide, à l'amélioration permanente de nos connaissances personnelles et collectives et bien sûr du dévouement permanent de nos animateurs.

Un des objectifs que s'est fixé votre conseil d'administration est de pouvoir répondre aux demandes des parents en deuil dans une ou deux villes de province, comme nous y parvenons pour la région parisienne et pour celle de Vannes. Grâce à notre situation financière et à la générosité de la Fondation de France, nous disposons de moyens financiers spécifiques pour ce projet. Nous disposons également de la motivation et de la disponibilité de plusieurs animateurs parisiens prêts à s'engager sur ce projet et à travailler avec les parents en deuil de ces villes. Dès que la disponibilité de parents en deuil, ou de psychologues, permettra dans ces villes d'assurer un relais local à notre association, nous pourrons donc commencer.

Vous pouvez connaître, grâce à notre site que nous avons rendu plus vivant, toutes les nouvelles de la vie de l'association *Apprivoiser l'Absence*, entre autres l'annonce des futures conférences/rencontres que nous organisons pour nous retrouver autour de thématiques toujours intéressantes.

La prochaine conférence aura lieu le dimanche 6 novembre. J'espère que nous aurons le plaisir de nous y retrouver. En attendant, je souhaite à tous bon courage et vous envoie mes sentiments les plus cordiaux.

Jean-Yves Priest Président

Ciné Débat Rabbit Hole



Un film de John Cameron Mitchell (2010) avec Nicole Kidman et Aaron Eckhart

Huit mois après la mort de leur fils, Howie et Becca tentent de redonner un sens à leur vie chacun à leur manière.

Avec le soutien de Télérama



L'association Apprivoiser l'Absence vous invite

à une projection privée du film Rabbit Hole

le dimanche 6 novembre 2011 à 16 heures

Cinéma Elysées Biarritz 22-24 rue Quentin Bauchard Paris 8ème (métro Georges V)

Le film sera suivi d'une table ronde sur le thème "Parents face au deuil, à chacun son chemin..."

Avec la participation de

Anne Dauphine Julliand, auteure de "Deux petits pas dans le sable mouillé" (Ed. Les Arènes)

Anne-Marie Revol-Balleroy, auteure de "Nos étoiles ont filé" (Ed. Stock) et Luc **Balleroy**, son époux

Christophe Fauré, psychiatre, auteur de "Vivre le deuil au jour le jour", "Après le suicide d'un proche", "Ensemble mais seuls" (Ed. Albin Michel)

Cette table ronde sera animée par **Laure Adler**, journaliste, auteure de "A ce soir" (Ed. Gallimard), animatrice de groupes Apprivoiser l'Absence.

Libre participation aux frais

Au fil du temps

Maintenant que du deuil qui m'a fait l'âme obscure Je sors pâle et vainqueur, Et que je sens la paix de la grande nature Qui m'entre dans le cœur;

Maintenant que je puis, assis au bord des ondes, Ému par ce superbe et tranquille horizon, Examiner en moi les vérités profondes Et regarder les fleurs qui sont sur le gazon;

Maintenant qu'attendri par ces divins spectacles, Plaines, forêts, rochers, vallons, fleuve argenté, Voyant ma petitesse et voyant vos miracles, Je reprends ma raison devant l'immensité;

Je dis que le tombeau qui sur les morts se ferme Ouvre le firmament ; Et que ce qu'ici-bas nous prenons pour le terme Est le commencement

Victor Hugo - Les Contemplations